
◇会　長　報　告
　理事会において、台湾東部地震への支援金
はニコニコより10万円を拠出することとしま
した。

◇幹　事　報　告
・本日６時半から、新旧クラブ協議会（引き
継ぎ）を行います。

◇ロータリーソング
  「それでこそロータリー」
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
今日はくもり空ですが、
昨日のような晴天だと、
空はすっきりと青空で心
地よい風が流れ、清々し
い気分になります。皆さ

んはいかがでしょうか。
　先週の８日の夜、新入会員の福岡さんの歓
迎会とクラブ伝統の東酔会が、多くの会員に
参加いただき開催されました。私の挨拶の中
で、入会された福岡さんに、ロータリーが人
生のページの中で大きな１ページとなってい
ただきたいとお話しました。なかなかいい文
句だったと自分では思っています。
　日本には道徳教育という人としての心得が
あります。ロータリーには、ロータリアンの
マナーがあり、服装にもＴＰＯがあります。
英語のTime（時）、Place（場所）、Occasion
（場面）の頭文字です。ＲＩ会長代理、ガバ
ナー、ガバナー補佐、卓話者、ビジターなど
に気遣いをし、彼らと同等の服装を基準とす
る。そして、信頼の証としてロータリーバッ
ジを付ける。時間を守る。期日を守る。出欠
の返事やアンケートには迅速に答える。例会
欠席は管理事務所に連絡をする。例会では私
語を慎む。例会は最後まで出席をする60％ル
ールがある。クラブ会費の使用に留意する。
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本日　５月29日㈬ 12：30  ザ クラウンパレス新阪急高知
　　　会員スピーチ
　　　 「私の履歴書」

福岡　顕史 会員

次週　６月５日㈬ 12：30  ザ クラウンパレス新阪急高知
　　　会員スピーチ
　　　 「親睦について」

親睦委員会 委員長 西内　俊介 会員

第2619回　例会報告／令和６年５月15日　天候　晴
どこであってもロータリアン同士、会釈と親
睦に努める。止むなくマナーに反したときは、
ニコニコボックスへ入れる。
　今月からクールビズになっています。とき、
場所、場面を考え、東クラブとして伝統と品
格を守っていきたいと自分自身に言い聞かせ
ているところです。
　本日の卓話は、猿田会員から「当院におけ
る37年間440例のマダニ刺咬症の統計」とい
うテーマでお話を伺います。よろしくお願い
いたします。
◇親睦委員会より

　地区大会参加の方は、
９時10分にＮＴＴ西日本
高知東電話交換所前に集
合してください。昼食は
各自で用意をお願いしま
す。飲み物はクラブで用

意します。
　帰りは19時半にホテルを出発、21時50分帰
高予定。会費3,500円は当日集金。詳細は金
曜日にご連絡します。
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　共同研究者は高知大学の農学部と内科の先
生です。私どもは2001年に、昭和61年から平
成12年までの15年間の当院におけるマダニ刺
咬症16例を報告しています。その後、2013年
にマダニに刺されることによるＳＦＴＳ重症
熱性血小板減少症候群の本邦第１例が報告さ
れ、その致死率が高いことから世間の関心が
高まっています。
　今回、私たちは前回報告以後から昨年まで
の22年間の本症を追加し、計37年間のマダニ
の440例、440匹を検討しましたので報告いた
します。
　重症熱性血小板減少症候群（ＳＦＴＳ）と
は、2011年、中国の研究者によって発表され
たブニヤウイルスの一種で、いろんな症状が
あり致死率が6.3～30％。ＳＦＴＳの症例数
は、昨年10月31日厚労省発表では、930例。
全国にマダニがいるのに、ウイルスを持って
いるマダニが西日本に限局しているというこ
とで、高知県では71例。930例の内103例、
11％が亡くなっており、年代別に見ると、20
代・30代・40代はゼロ、50代が３、70代が一
番多く、ほとんどが高齢者です。そして女性
の方が男性の1.5倍。発症月は５月が最も多
く、次いで４月、６月と続きます。ただ、マ
ダニのウイルス保有率はそんなに多くはあり
ません。今年２月、高知県がマダニによる感
染症の注意報を出しています。このとき、高
知県で80代の男性の例が出ており致死率は
30％と出ています。
　マダニは世界中に800以上の種類がいて、

日本ではその内47種類が生息しています。マ
ダニが媒介する感染症は、日本紅斑熱や重症
熱性血小板減少症候群。マダニの生活環は幼
ダニ、若ダニ、成ダニと回って、生涯に３回、
人以外にもネズミ、ウサギ、シカ、イノシシ、
猫、犬などに吸血します。どこを刺されるか
というと、一番多いのが身体、あとは下肢。
マダニの種類は地域によってかなりの差があ
ります。北海道はシュルツェマダニ、東北・
関東ではヤマトマダニ、近畿から九州にかけ
てはフタトゲチマダニ、中国地方ではタネガ
タマダニ、南西諸島ではタカサゴキラライマ
ダニ。高知県で多いのは、タカサゴキラライ
マダニ、301匹70％、次がフタトゲチマダニ
が20％。しかし、高知県の衛生研究所が2015
年に940匹を調査した結果では、フタトゲチ
マダニが最も多く43％、タカサゴキラライマ
ダニは29％と低い。
　どうしてだろうと考えると、フタトゲチマ
ダニとタカサゴキラライマダニの口の長さの
違いではないかと気づきました。つまり、フ
タトゲチマダニの口は短くて、人に吸血して
も衣服の摩擦や払いのけるとすぐに落ちます
が、タカサゴキラライマダニの口は長くて、
くっつくとなかなか取れない。そこで、病院
に来る患者さんが多いということになります。
　また、標高1,700ｍ以上の高山にいるシュ
ルツェマダニは、私のところでは５例あった
のですが、2002年が最後で、その後21年間は
全く遭遇していません。地球温暖化のために
四国の山からいなくなったのか、登山者が用

心するようになったということだろうと思い
ます。
　マダニの除去法は、ハサミで切る、エタノ
ール、ワセリン、食塩、タバコのヤニ、マッ
チ、グリセリン等々ありますが、私どもは、
まずピンセットで虫体を引き抜き、それを顕
微鏡で口が残っているかどうかを見ます。口

が皮膚に残っていれば、それを切除します。
　マダニは大体１週間ぐらい吸血しますが、
その間、人が痒みを感じない物質を出すのだ
ろうと思います。ですから、吸血している間、
全然気が付かない人がほとんどで、何かの拍
子に気づいて病院に来るということです。
（症例を写真で紹介）

•𠮷永光男　猿田さん、卓話ありがとうござ
いました。「朝ドラになれば」と思っていま
す。今週地区大会、楽しく行きましょう。
•中西克行　本日のクラブ協議会、よろしく
お願いいたします。
•佐野博三　猿田先生、卓話ありがとうござ
いました。私もときどき、山でマダニに食べ
られます。
•増田伝郎　本日のクラブ協議会欠席で申し
訳ございません。石川さん、よろしくお願い
します。
•西村美香　先週は東酔会へのご出席ありが
とうございました。初めての出席＆幹事で不
行き届きもあったかと思いますが、歓迎会と
の同時開催で、西内委員長に助けられました。
おかげ様で、私自身も楽しい東酔会になりま
した。
•西森やよい　４月27日のプログラムと増強
の合同新旧会合をすっぽかしてしまいました。
申し訳ございませんでした。
•浦田健治　日曜日に県民文化ホールオレン
ジホールで高市早苗、門田隆将さんの講演会
があり、大変盛り上がりました。お世話いた

だいた別役さん、ありがとうございました。
•石川　健　４月21日ホタル会に２年ぶりに
参加しました。実力発揮して、見事ホタルで
した。ホタル賞ももらいましたのでニコニコ
へ。
•寺尾正生　先月末、不覚にもコロナ感染、
福岡さんの歓迎会欠席のお詫び。マダニも恐
いですが、まだまだコロナも恐いです。ご自
愛ください。
•猿田隆夫　お昼の食事の時間にそぐわない
卓話をさせていただき申し訳ありません。我
慢して聞いていただきありがとうございまし
た。感謝のニコニコをさせていただきます。
•寺村　勉　例会、久しぶりです。長期欠席
ごめんなさい。女房の誕生日祝いもありがと
うございます。
•山下龍祐　誕生日のお祝いありがとうござ
います。
•別役重具　結婚記念日、入会記念日のお礼。
結婚48年、入会38年になります。
•鬼田知明　長期欠席のお詫びと妻誕生日の
と家庭記念日のお例。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもサロン
イーストのご利用ありがとうございます。
◇遅刻　１件
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句だったと自分では思っています。
　日本には道徳教育という人としての心得が
あります。ロータリーには、ロータリアンの
マナーがあり、服装にもＴＰＯがあります。
英語のTime（時）、Place（場所）、Occasion
（場面）の頭文字です。ＲＩ会長代理、ガバ
ナー、ガバナー補佐、卓話者、ビジターなど
に気遣いをし、彼らと同等の服装を基準とす
る。そして、信頼の証としてロータリーバッ
ジを付ける。時間を守る。期日を守る。出欠
の返事やアンケートには迅速に答える。例会
欠席は管理事務所に連絡をする。例会では私
語を慎む。例会は最後まで出席をする60％ル
ールがある。クラブ会費の使用に留意する。

どこであってもロータリアン同士、会釈と親
睦に努める。止むなくマナーに反したときは、
ニコニコボックスへ入れる。
　今月からクールビズになっています。とき、
場所、場面を考え、東クラブとして伝統と品
格を守っていきたいと自分自身に言い聞かせ
ているところです。
　本日の卓話は、猿田会員から「当院におけ
る37年間440例のマダニ刺咬症の統計」とい
うテーマでお話を伺います。よろしくお願い
いたします。
◇親睦委員会より

　地区大会参加の方は、
９時10分にＮＴＴ西日本
高知東電話交換所前に集
合してください。昼食は
各自で用意をお願いしま
す。飲み物はクラブで用

意します。
　帰りは19時半にホテルを出発、21時50分帰
高予定。会費3,500円は当日集金。詳細は金
曜日にご連絡します。
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　共同研究者は高知大学の農学部と内科の先
生です。私どもは2001年に、昭和61年から平
成12年までの15年間の当院におけるマダニ刺
咬症16例を報告しています。その後、2013年
にマダニに刺されることによるＳＦＴＳ重症
熱性血小板減少症候群の本邦第１例が報告さ
れ、その致死率が高いことから世間の関心が
高まっています。
　今回、私たちは前回報告以後から昨年まで
の22年間の本症を追加し、計37年間のマダニ
の440例、440匹を検討しましたので報告いた
します。
　重症熱性血小板減少症候群（ＳＦＴＳ）と
は、2011年、中国の研究者によって発表され
たブニヤウイルスの一種で、いろんな症状が
あり致死率が6.3～30％。ＳＦＴＳの症例数
は、昨年10月31日厚労省発表では、930例。
全国にマダニがいるのに、ウイルスを持って
いるマダニが西日本に限局しているというこ
とで、高知県では71例。930例の内103例、
11％が亡くなっており、年代別に見ると、20
代・30代・40代はゼロ、50代が３、70代が一
番多く、ほとんどが高齢者です。そして女性
の方が男性の1.5倍。発症月は５月が最も多
く、次いで４月、６月と続きます。ただ、マ
ダニのウイルス保有率はそんなに多くはあり
ません。今年２月、高知県がマダニによる感
染症の注意報を出しています。このとき、高
知県で80代の男性の例が出ており致死率は
30％と出ています。
　マダニは世界中に800以上の種類がいて、

日本ではその内47種類が生息しています。マ
ダニが媒介する感染症は、日本紅斑熱や重症
熱性血小板減少症候群。マダニの生活環は幼
ダニ、若ダニ、成ダニと回って、生涯に３回、
人以外にもネズミ、ウサギ、シカ、イノシシ、
猫、犬などに吸血します。どこを刺されるか
というと、一番多いのが身体、あとは下肢。
マダニの種類は地域によってかなりの差があ
ります。北海道はシュルツェマダニ、東北・
関東ではヤマトマダニ、近畿から九州にかけ
てはフタトゲチマダニ、中国地方ではタネガ
タマダニ、南西諸島ではタカサゴキラライマ
ダニ。高知県で多いのは、タカサゴキラライ
マダニ、301匹70％、次がフタトゲチマダニ
が20％。しかし、高知県の衛生研究所が2015
年に940匹を調査した結果では、フタトゲチ
マダニが最も多く43％、タカサゴキラライマ
ダニは29％と低い。
　どうしてだろうと考えると、フタトゲチマ
ダニとタカサゴキラライマダニの口の長さの
違いではないかと気づきました。つまり、フ
タトゲチマダニの口は短くて、人に吸血して
も衣服の摩擦や払いのけるとすぐに落ちます
が、タカサゴキラライマダニの口は長くて、
くっつくとなかなか取れない。そこで、病院
に来る患者さんが多いということになります。
　また、標高1,700ｍ以上の高山にいるシュ
ルツェマダニは、私のところでは５例あった
のですが、2002年が最後で、その後21年間は
全く遭遇していません。地球温暖化のために
四国の山からいなくなったのか、登山者が用

心するようになったということだろうと思い
ます。
　マダニの除去法は、ハサミで切る、エタノ
ール、ワセリン、食塩、タバコのヤニ、マッ
チ、グリセリン等々ありますが、私どもは、
まずピンセットで虫体を引き抜き、それを顕
微鏡で口が残っているかどうかを見ます。口

が皮膚に残っていれば、それを切除します。
　マダニは大体１週間ぐらい吸血しますが、
その間、人が痒みを感じない物質を出すのだ
ろうと思います。ですから、吸血している間、
全然気が付かない人がほとんどで、何かの拍
子に気づいて病院に来るということです。
（症例を写真で紹介）

•𠮷永光男　猿田さん、卓話ありがとうござ
いました。「朝ドラになれば」と思っていま
す。今週地区大会、楽しく行きましょう。
•中西克行　本日のクラブ協議会、よろしく
お願いいたします。
•佐野博三　猿田先生、卓話ありがとうござ
いました。私もときどき、山でマダニに食べ
られます。
•増田伝郎　本日のクラブ協議会欠席で申し
訳ございません。石川さん、よろしくお願い
します。
•西村美香　先週は東酔会へのご出席ありが
とうございました。初めての出席＆幹事で不
行き届きもあったかと思いますが、歓迎会と
の同時開催で、西内委員長に助けられました。
おかげ様で、私自身も楽しい東酔会になりま
した。
•西森やよい　４月27日のプログラムと増強
の合同新旧会合をすっぽかしてしまいました。
申し訳ございませんでした。
•浦田健治　日曜日に県民文化ホールオレン
ジホールで高市早苗、門田隆将さんの講演会
があり、大変盛り上がりました。お世話いた

だいた別役さん、ありがとうございました。
•石川　健　４月21日ホタル会に２年ぶりに
参加しました。実力発揮して、見事ホタルで
した。ホタル賞ももらいましたのでニコニコ
へ。
•寺尾正生　先月末、不覚にもコロナ感染、
福岡さんの歓迎会欠席のお詫び。マダニも恐
いですが、まだまだコロナも恐いです。ご自
愛ください。
•猿田隆夫　お昼の食事の時間にそぐわない
卓話をさせていただき申し訳ありません。我
慢して聞いていただきありがとうございまし
た。感謝のニコニコをさせていただきます。
•寺村　勉　例会、久しぶりです。長期欠席
ごめんなさい。女房の誕生日祝いもありがと
うございます。
•山下龍祐　誕生日のお祝いありがとうござ
います。
•別役重具　結婚記念日、入会記念日のお礼。
結婚48年、入会38年になります。
•鬼田知明　長期欠席のお詫びと妻誕生日の
と家庭記念日のお例。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもサロン
イーストのご利用ありがとうございます。
◇遅刻　１件
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● ニコニコ箱 ●

先週まで
ニコニコ
1,351,267円
51,700円

1,402,967円

8,399円
0円

8,399円

1,359,666円
51,700円

1,411,366円

チビニコ 合　計

５月15日
今期の累計

■高知東ＲＣ当面の日程
６月５日㈬　定例理事会
６月12日㈬　委員会活動実績報告
６月19日㈬　委員会活動実績報告
　　　　　　理事エレクト会（例会終了後）

６月26日㈬　最終夜間例会
　　　　　　　　　（ザ クラウンパレス）

● 出席率報告 ●

５月15日
５月１日

総数
－4 56

出席
43

欠席
5
ロータリー休日

メイク
アップ HC出席率

76.79％
出席率
90.38％4

他クラブ変更事項

●丸亀ロータリークラブ事務所移転のお知らせ
　•新住所：〒763－0024 香川県丸亀市塩飽町48－１　丸亀プラザビル ５Ｆ
　※電話・FAX・メールは変更ございません。
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